

DIARIO DE MURCIA.

PERIÓDICO DE TODO,

MENOS POLITICA Y RELIGION.

Sale todos los días, excepto los lunes.—Se suscribe en Murcia, en la librería de Cárles Palacios á 6 rs. cada mes, y 8 fuera franco de porte.—Los anuncios se insertarán á medio real por línea.

Señores redactores del Diario de Murcia:

Ez visto con sentimiento que el Diario del 51 no es como el del 48. Yo respeto las razones que Vds. me esponen y no seré tan loco que vuelva á hacer las primeras proposiciones; no por que las tenga como ridiculas fanfarronadas como Vds. quieren decir, sino por que no quiero gastar la pólvora en valde; por que habiéndome ya calificado de fiera, se ha resentido un poco mi amor propio y como tal no quiero que así desprecien mis discusiones los hombres prudentes alias *modestos*, pues siendo la prudencia una virtud, aquel que de poseerla hiciese alarde, con razon se le puede llamar modesto. Ahora bien; aun cuando para lo sucesivo no vuelva á dar la enseña de guerra, encerrándome solo en los límites de la paz que tanto me disgusta, voy sin embargo á contestar muy de ligero á las anotaciones que Vds. han tenido á bien hacer en mi artículo.

Dicen Vds. que ignoran el por qué este Loco excluye á la prensa periódica del devate de la ciencia. En primer lugar debo decir que si Vds. fueren mas exactos para interpretar las palabras, no hubieran tenido lugar á esa ignorancia; puesto que lo que yo digo en mi artículo es, que mejor que en Diarios y mejor que con discursos monotonos, las cuestiones científicas y especialmente las cuestiones médicas, deben solventarse en los bancos de la ciencia ó á la cabecera del enfermo. Y bien señores redactores, que quiere decir esto? qué significa la palabra *mejor*? Voy á esplicarlo y sírvales de advertencia. La palabra *mejor* unas veces se considera como adjetivo comparativo; en cuyo caso significa tanto como: superior, preferible; y otras, como advervio, que yo llamo de bondad, y en este caso significa tanto como: mas conveniente, mas útil. Tal es la significacion de la palabra *mejor* en sus dos acepciones y segun el espíritu de la lengua. En cualquiera de ellas que se tome en el discurso ú oracion viene á decir casi una misma cosa; (y cuenta con el casi), por consiguiente si Vds. hubieran tenido presente lo que acabo de esponer, hubieran notado sin gran trabajo que al usar yo el advervio *mejor*, que es la significacion mas propio en mi oracion, su-

pongo que puede hacerse de otra manera tambien, cual es por medio de la prensa; pero que es mas conveniente, que es mas útil hacerlo á la cabecera del enfermo ó en los bancos de la ciencia. Quede pues sentado que yo no quiero escluir á la prensa periódica de los debates de la ciencia sino únicamente dar mas preferencia á los medios prácticos lo cual no me negarán los *prudentes modestos*.

En cuanto á la segunda anotacion, debo decirles que no puedo tomarme la pena que me imponen de leer su número 22, por que por desgracia no ha llegado hasta mí, y en tal caso lo mas natural era esperar la firma á la conclusion de la doctrina; por consiguiente no cometí ningun crimen al figurarme que nadie firmaba el consabido folleto.

Y he concluido de contestar á una cuestion meramente de palabras.

Sírvanse Vds. dar cabida en su apreciable periódico (y será la última) á la siguiente advertencia ó consejo que será un bien para el que lo ha de recibir.

Recontestacion á él. (1)

Á vosotros los hombres de buen gusto y amantes de las bellezas literarias; los que apreciáis en su justo valor las inspiraciones que elevan al poeta á la region de los dioses, os recomiendo de buen grado unos renglones desiguales que he tenido el placer (así como la redaccion ha tenido la locura de insertarlo) de leerlos en el Diario del día 5 de Febrero con el epígrafe de *contestacion á ella*. No quisiera en esta ocasion mas que ser Ministro ó cosa equivalente para mandar tales coplas á la gran exposicion de Lóndres para que al lado de la industria española figurase el genio del español (supongo que será) D. Francisco Paula Lozano; por que es un dolor que mueran desapercibidas joyas de tan inestimable precio. ¡Ay musas como os ha puesto el amigo!

(1) Véase el núm. 31 día 5 de Febrero.